

### 3. QU'ARRIVE-T-IL À LA MORT ?

Lorsqu'une personne meurt, son corps redevient « poussière » et le « souffle vital », qu'on traduit parfois par « l'esprit », retourne à Dieu qui en est la source. Alors cesse toute vie personnelle, il n'y a plus d'« âme vivante ».

Pour reprendre l'équation de Genèse 2.7, inversée au moment de la mort selon Ecclésiaste 12.7 :

**âme vivante – souffle vital = poussière,**

ou encore :

**être vivant – souffle de Dieu = corps sans vie**

Cette réalité de la mort est entièrement confirmée par les paroles que le Créateur lui-même adressa à Adam après que celui-ci eut péché, dans le jardin d'Éden :

**« C'est à la sueur de ton visage que tu mangeras du pain, jusqu'à ce que tu RETOURNES DANS LE SOL, d'où tu as été pris; car tu es poussière et tu RETOURNERAS À LA POUSSIÈRE. » – Genèse 3.19**

La mort est la cessation de la vie, l'extinction de l'être tout entier. Le corps se désagrège en poussière et le souffle, ou esprit, retourne à Dieu. Durant notre existence, nous sommes des êtres vivants, des âmes vivantes, mais à la mort, nous ne sommes plus que des cadavres, des âmes mortes. Lorsque Dieu reprend le souffle de vie qu'il nous avait donné, notre âme meurt. Dans la Bible, il n'est fait mention nulle part d'une âme immortelle. Au contraire, les Écritures affirment :

**« L'âme qui pèche est celle qui mourra. »**

– Ézéchiél 18.4

Cette vision biblique de la mort pourrait paraître désespérante... mais la révélation divine ne s'arrête pas là. En Jésus-Christ, il y a toujours de l'espoir ! Avant d'examiner de quelle espérance il s'agit, répondons tout d'abord à une question importante que se posent la plupart d'entre nous.